



AG 2025 LE MOT FINAL

Je vais bien entendu respecter la tradition et vous inviter à aller déguster l'excellente et traditionnelle galette préparée et offerte par nos boulangers-pâtissiers Frédéric et Sophie JOSEPH de Chezal-Benoit, tous les deux membres de l'association, ils seront heureux de vous y accueillir.

Mais avant de nous réunir pour le verre de l'amitié je vais, comme en 2024, évoquer plusieurs points avec vous et vous parler de nos projets pour 2025 :

1. Un constat :

Cette année, comme pour toutes les années précédentes, tout va bien pour notre association notamment sur le plan financier, mais nous avons, comme de nombreuses associations, enregistré un nombre important de décès d'adhérents, il nous faut poursuivre nos campagnes de sensibilisation, d'une part pour augmenter le nombre de nos membres, d'autre part pour trouver de nouveaux partenaires financiers. Je vous rappelle que nous sommes à 7 500 € de frais fixes annuels, cette augmentation des frais fixes, notamment en matière de sécurité n'est actuellement pas couverte par les cotisations, mais vos dons, couplés avec vos cotisations, nous permettent d'y faire face.

2. Nous allons maintenir nos activités traditionnelles :

Notamment :

- La journée des saints Patrons, le samedi 3 mai 2025 en commun avec la Légion.
- La journée Barbecue de l'UNC. *Date à déterminer.*
- La journée champêtre, le samedi 30 août.
- Le forum des associations, les samedi 6 et dimanche 7 septembre.
- Les journées du patrimoine, les samedi 20 et dimanche 21 septembre.

Sans oublier :

- La bourse Militaria avec nos amis de l'ARVMC sous la bulle de Belle Isle le dimanche 6 avril.
- Le campement de la belle époque au Poinçonnet avec la participation des anciens de la musique du Matériel (et du CISM et de l'ESMAT) le samedi 24 mai.
- Le Brassioux american day, les 8 et 9 juin.
- Le weekend Impérial les samedi 27 et dimanche 28 septembre.

- *J'ajoute, à la demande de monsieur le préfet, La participation de l'association aux cérémonies du 6 juin 2025 avec la sortie prévisionnelle de 5 drapeaux conservés dans notre salle, comme en 2024.*

Comme vous le remarquez nous sommes de plus en plus sollicités.

3. Nous allons poursuivre la mise en place de notre exposition dans les résidence Seniors de l'Indre

Cette exposition autour des casernes de l'Indre est destinée à raviver les souvenirs de nos anciens. N'hésitez pas à nous mettre en relation avec les animatrices que vous pouvez connaître.

Nous avons trois expositions programmées en avril et mai 2025. Argenton sur Creuse et Saint Gaultier.

4. En ce qui concerne l'EBR

Je vous avais dit en 2024 que l'EBR allait nous quitter provisoirement pour aller à la 12^{ème} BSMAT pour un lifting et bien, malgré un accord oral, cette opération ne s'est pas réalisée car nous avons reçu une réponse négative à notre courrier.

Cette décision ne nous a pas abattu, nous avons obtenu le soutien de l'entreprise SOFEMA qui va lui refaire un lifting dans le cadre d'un partenariat d'entreprise. Merci à Messieurs Alban LECLAIR et Sébastien PIROT pour leur réactivité.

La récupération de l'EBR va se dérouler début mars. En même temps, nous allons réactiver notre demande à Châteauroux Métropole pour la création d'une dalle de propreté destinée à isoler l'EBR de la terre et de l'herbe. Je profite d'évoquer Châteauroux Métropole pour demander à madame DUPONT, représentant Gil AVEROUS, président de Châteauroux Métropole, de lui transmettre nos très sincères remerciements pour son soutien permanent, il est toujours à notre écoute. Je fais de même auprès de madame PETIPEZ vis-à-vis de Marc FLEURET président du conseil départemental.

5 La structure Ludique d'un avion

Je vous dois quelques explications.

De nombreux habitants, ou ex-habitants de Brassioux se sont manifestés après l'annonce de la vente d'une structure ludique mise en place par les Américains et prévue pour partir à la ferraille.

Devant cette demande je n'avais que 3 solutions :

- Soit ne rien faire (et ce n'est pas mon habitude,),
- Soit l'acheter avec l'argent des adhérents, ce que je me refusais à faire, car vous ne cotisez pas pour ce type d'achat,
- Soit lancer un financement participatif car je n'avais pas le cœur à laisser partir ce jeu à la ferraille en connaissant, en plus, le temps que l'ARVMC avait passé à le restaurer, bénévolement, il y a une dizaine d'années.

C'est donc cette solution que j'ai proposé aux membres de notre CA, car je suis un éternel optimiste, solution qui a été acceptée par la majorité des participants.

Cette solution, diffusée par notre facebook, couplée avec un excellent article de Martine ROY de la Nouvelle République, relayé par Jean-Christophe VERNET (Châteauroux photos d'hier) et par BERRY Magazine, a permis une très belle mise en lumière de notre projet.

Si le site de Hello Assos n'aura été un grand pourvoyeur, à ce jour, de financement (350 €), les chèques remis directement à l'association me permettent de vous annoncer que cette semaine nous avons largement atteint la somme nécessaire à son achat.

Cet achat est prévu ce jeudi 27 février.

Et, comme une bonne nouvelle n'arrive jamais seule, nous avons eu récemment une agréable surprise, un appel téléphonique d'un garagiste, le jour de notre CA, pour nous proposer la prise en charge du décapage et de la peinture de cette structure dans ses couleurs d'origine puisqu'un sympathisant nous a retrouvé le catalogue d'époque d'une entreprise allemande proposant cet agrès de jardin.

Proposition à laquelle il a ajouté, lors de notre entretien, sa récupération. Je vous demande donc d'applaudir nos donateurs et les représentants du **garage SNCG de Déols** (qui possède une annexe à Bitray) ils sont présents dans la salle.

Il nous restera à aménager l'emplacement pour accueillir cette structure et à préparer le panneau rappelant le nom des donateurs (particuliers, entreprises et collectivités).

6. les écoles primaires et les collèges

Il nous faut augmenter le nombre de classes des écoles primaires et des classes de 3^{ème} des collèges accueillis sur le site, soyez là aussi nos ambassadeurs en diffusant cette action auprès de vos proches.

7. Des innovations sur le site de l'association et un gros projet à cours et moyens termes

Je vais maintenant vous parler de deux innovations sur le site internet de l'association.

- La première pour vous permettre de mieux diffuser les news.

Sur cette capture d'écran il n'y a que le début de la news. Ces interfaces se retrouvent aussi sous la news une fois développée.

Philippe s'est limité aux plus usuels des réseaux : les autres sont facilement ajoutables Pinterest, Telegram, Reddit, Flipboard, Delicious et Tumblr. Je vous invite à en parler avec Philippe.

- La deuxième est une très belle innovation, toujours sur le site internet de l'association, pour les adhérents et les visiteurs malvoyants.

Je vais vous en expliquer succinctement le fonctionnement, mais pour plus d'explication je vous invite, à l'issue de l'AG, à en parler également avec Philippe qui en est son concepteur.

Pour poursuivre dans l'accueil des visiteurs handicapés, avec votre conseil d'administration, nous allons bientôt candidater pour obtenir le label "Tourisme et handicap". Nous remplissons les critères pour les personnes à mobilité réduite, nous allons nous consacrer à résoudre, dans un premier temps, les problèmes des personnes sourdes ou mal entendantes par la poursuite de la mise en place des QR codes.

Dans l'attente nous recherchons un ou une bénévole connaissant le langage des signes.

Il ne faut pas baisser les bras, nous devons poursuivre le développement de la maison départementale de la mémoire militaire car nous le devons à nos anciens qui se sont battus pour que nous gardions cette liberté qui nous est chère. Je vais plus loin, nous devons travailler pour agrandir notre bâtiment et étendre ce devoir de mémoire à l'époque 1939-1945 (sans faire d'ombre au futur musée de la Résistance et de la déportation), à la période Indochinoise, à l'Algérie, la Tunisie, Le Maroc, aux OPEX ...

Nous allons,

- D'une part poursuivre notre idée de reconstruire un Quonset, la dalle est prête, le plan également, il nous reste toujours à trouver les partenaires,
- D'autre part lancer les études pour réaliser une dalle béton couverte pour regrouper et abriter notre collection de camionnettes tactiques.

8 Un souhait récurrent :

Pour ceux qui ne l'ont pas encore fait, donner nous une adresse courriel, vous nous permettrez de faire des économies et vous serez informés en temps réel.

9 Des missions :

Je vous demande de poursuivre vos actions ;

- En contactant les anciens de La Martinerie pour qu'ils nous rejoignent, car en votre qualité d'adhérents vous êtes nos meilleurs ambassadeurs.
- En sensibilisant les chefs d'entreprise que vous connaissez pour qu'ils nous aident à améliorer la mise en valeur de nos salles, qu'ils acceptent de faire du **mécénat de proximité** et permettre ainsi à l'association d'être l'un des maillons de la chaîne d'attractivité du département. Nous avons besoin de financements ou/et de soutiens techniques pour soulager les collectivités locales et vous pouvez nous aider dans ce domaine. Nous sommes reconnus d'intérêt général et, à ce titre, habilité à délivrer des reçus fiscaux aux partenaires.

- En conseillant à vos proches de ne pas se séparer de souvenirs, de nous les confier, nous sommes, vous devez être des passeurs de mémoire et rejoindre ainsi les 330 donateurs à ce jour.
- Et, pour ceux qui sont sur les réseaux sociaux, notamment sur Facebook, de ne pas oublier de partager les infos (les news) que nous diffusons régulièrement de manière à augmenter le nombre de vue et la notoriété de l'association, vous en avez désormais la possibilité à partir du site de l'association.

En cette fin d'assemblée générale je voulais vous redire que notre rêve se réalise, nous avons surpris tout le monde en voulant créer ce lieu de mémoire, maintenant il existe, à nous et à vous de le faire perdurer.

En mon nom, et en votre nom, je tiens à renouveler mes très sincères remerciements à tous nos bénévoles qui, chacun dans son domaine permet à l'association de progresser rapidement.

Si vous êtes disponibles venez les rejoindre, nous avons besoin de toutes les compétences.

Je remercie également très sincèrement les autorités et les partenaires qui ont pu se libérer pour être présent à notre AG, ainsi que ceux qui se sont excusés, par cette présence il nous confirme que nous sommes sur la bonne voie.

En résumé

Voilà, cette A.G est presque terminée, encore merci pour votre présence, n'hésitez pas à venir nous voir à La Martinerie nous sommes toujours heureux de vous y accueillir seul ou en groupe.

Je vais maintenant proposer à un ou une élue de venir conclure cette AG certains d'entre eux étant adhérents de notre association.

Merci à tous les membres de l'association, du CA ou hors CA, qui ont participé à l'organisation de cette AG.

A bientôt à La Martinerie ou ailleurs